LA FORÊT-SAINTE-CROIX

Essonne, canton de Méréville, arrond. d'Étampes, 109 hab.



La Forêt-Sainte-Croix (Essonne). Église Saint-Saturnin, chœur de l'église.

Jéglise Saint-Saturnin était encore au XVII^e s. sous le vocable de l'Éxaltation de la Sainte-Croix car le village dépendait de Sainte-Croix d'Orléans. On sait que des travaux importants y furent faits au début du XVIes. (la date 1521 figure sur un décor de l'abside). En outre, un curé est dit « avoir rebâti » l'église en 1703. Il faut sans doute comprendre « avoir restauré ». Cette église se compose d'une nef de quatre travées et d'un bas-côté à gauche. Une fenêtre au remplage flamboyant éclaire le chœur. L'ensemble est voûté d'ogives tardives, probablement du XVIes. Extérieurement, les murs de la nef (côté droit) et de l'abside à trois pans sont renforcés de contreforts placés régulièrement. Le clocher se trouve à l'extrémité sud-ouest de l'église, sur la première travée; c'est une tour carrée à toit pyramidal élancé. Le tout est recouvert d'ardoises. À l'intérieur, on remarque un grand nombre de culs-de-lampe ornés de têtes très diverses. Parmi le mobilier, on note principalement : un retable et des statues du XVIIe s., ainsi que des dalles funéraires très anciennes. Pour l'étaiement, la Sauvegarde de l'Art Français a donné 40 000 F en 1992.